

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CON INFORMACIONES DE LA ZONA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á recios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publican los lunes.

SUSCRIPCIÓN

La correspondencia se dirigirá al administrador en Redacción y Administración. Arco-Agüero 18.

Muy importante.
¿Sabeis quién es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de sus pensiones?
¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?
¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHO SILVA,
MELENDEZ VALDÉS, 37

Fragmento

Las revoluciones

I útil empeño poner límite á las futuras revoluciones. Van siempre más allá de lo que sus promovedores pensaron y quisieron. No se hizo la de Septiembre de 1868 ni para el establecimiento de los principios democráticos ni para la caída de los Borbones, y los Borbones cayeron, y la democracia imperó luego de escrita en los programas de Cádiz y Sevilla.

¿Qué sucederá en otra revolución? Difícil es predecirlo. Cayó entonces una dinastía y caerá ahora el trono: más ¿se limitarán los pueblos á proclamar la República? ¿se satisfarán con que se las reorganicen las regiones y los municipios?

Tienen agitada la nación lo excesivo de sus gastos públicos, el peso de los tributos, las corruptelas de la administración, el envilecimiento de la justicia, las dificultades suscitadas al trabajo por peligrosas concurrencias, el malestar de la agricultura la industria y el comercio, la bárbara manera de sacrificar á la política los intereses de los pueblos, el favoritismo de arriba y el caciquismo de abajo, la mansa anarquía que todos vivimos.

Traéna soliviantada por otra parte el rápido desenvolvimiento de las comunidades religiosas, proscripitas hace poco más de cincuenta años por nuestros padres, el predominio de los jesuitas, desterrados de España y sus colonias, como perturbadores de la paz pública, por uno de nuestros más católicos monarcas, el desenfado con que desde el púlpito se truena contra las modernas instituciones y se habla en son de amenaza, las discordias que al calor de las luchas religiosas nacen en el seno de las familias, discordias, origen de continuos desórdenes y frecuentes escándalos.

Traéna, por fin, atribulada las cuestiones entre obreros y patronos, cuestiones preñadas de tormentas, que afectan la organización íntima de la sociedad y son objeto de rui-

dosas luchas entre distintas escuelas y distintos bandos.

Siente la nación hambre y sed de justicia, y querrá, probablemente, reformas que restablezcan en los hogares la paz, en la administración la moralidad y el derecho, en los tribunales el santo respeto á las leyes, en los gastos la economía, en los tributos la moderación y el equitativo reparto, y en las esferas de la religión y el trabajo, todo lo que conjure fururas tempestados y peligros. Será á mi juicio, cualquiera revolución que sobrevenga, honda común ninguna, ya que habrá de extirpar los vicios sociales y los vicios políticos.

Va entrando el derecho en una nueva evolución y romperá de seguro los viejos y angostos moldes en que los encerró una legislación hija del privilegio y atenta al predominio de una clase. Interin la evolución no se defina, se dará un golpe en el clavo y ciento en la harradura; mas se verificará como todo progreso. Dichosa la nación si los hombres que dirijan la revolución futura aciertan á ver la nueva luz y á encaminar sus pasos por la nueva senda. De ellos dependerá que se cierre, por mucho tiempo, la ara de las revoluciones, ó sigamos aun agitados y convulsos y consumamos en luchas, no siempre fecundas, fuerzas de que necesitamos para el desarrollo de la ciencia y el trabajo.

F. PI MARGALL.

Pacotillas

El día de la Gorda ya se aproxima y todos quita el sueño la lotería.
¡Ah, que dichosos van á ser los que alcancen el premio gordo!
Como todos los años también yo tengo la ilusión de que ahora me redondeo.
¡Vaya unas juergas si vienen á mis manos cien mil pesetas!
¿Vendrán? Con el sueño todas las noches y se aumentan de día mis ilusiones.
¡Bomba bendito! favoreceme ahora...
¡Basta de micos!

El pueblo de Carmona se ha vuelto loco con motivo de haber sido nombrado ministro de Instrucción pública su paisano Domínguez Pascual. Casino, Ayuntamiento, particulares, todo el mundo se dispone á celebrar tan fausto suceso con manifestaciones y

festos extraordinarios, felicitaciones al ministro; traje para doce pobres de la ciudad y ocho de campo, bautizo y canasilla á todos los niños que nazcan en el presente mes; una corrida de toros organizada por el Ayuntamiento; un lunch en honor del héroe; un gran baquete popular; reparto de pan á los pobres; fuegos artificiales; serenatas, repique general de campanas, titular una calle con el nombre del ministro, declarar á éste hijo predilecto de Carmona, colocar en la sala de sesiones una lápida conmemorativa con la fecha del nombramiento; colocar también el retrato del ídolo en la sala de sesiones iluminarias, colgaduras, etc., etc.; una verdadera apoteosis!

Esa explosión de entusiasmo indica la sorpresa que debió de causar á los carmonenses la inesperada elevación, al Ministerio, de su paisano.

Se oirá por allí en todas partes:— ¿Quién lo había de decir?— ¿Pero ha visto usted qué suer e de chico?— El maestro me ha dicho que en la escuela era de los que menos despuntaban.— Pues mire usted cómo se ha desarrollado su inteligencia!— Este es un día de gloria para Carmona.— ¿Para Carmona? ¡Y para toda España! ¡Pascualillo es una gloria nacional!

En fin, que Domínguez Pascual tendrá en el siglo XXI su centenario, como lo va á tener el año 1905 Don Quijote de la Mancha.

Lo que no han tenido presente los carmonenses, es que Domínguez Pascual es ministro de Instrucción pública. Sin esa inadbertencia, hubieran perpetrado tan fausto suceso fundando una escuela de párvulos con el nombre del hijo predilecto de Carmona.

Pero hubieran faltado á las tradicionales costumbres del país.

De medo, que bien mirado, han hecho bien.

¡Qué escuela ni qué chiringaina! ¡Dónde está una corrida de novillos!...

ESTAN.

Viaje de vuelta

¡Singular manía la de aquel buen señor!... Aún no había cumplido los cincuenta y cinco años, disfrutaba una cuantiosa renta, era solterón, de salud robusta, no tenía parientes pobres que le molestasen, y dió en la extraña é inexplicable manía de pasarse la vida encerrado en una de las habitaciones de su casa, sin recibir á nadie.

Allí comía, allí dormía... El tal departamento reservado del Sr. Irimendez (así se llamaba) era para él ni más ni menos que una celda monástica; amplia, lujosa, provista de cuantas comodidades pueden apetecerse, pero celda, al fin, donde el voluntario recluso iba engordando y envejeciendo, sin que nadie hubiera podido torcer su voluntad de permanecer allí encerrado, en el mayor aislamiento, hecho un salvaje, sin ver más seres humanos que el callado doméstico que le servía.

Aquello duraba ya quince años...

Un día sostuvo el criado una polémica ruidosa con cierto caballero que, pretendiendo romper la consigna, se empeñaba en visitar el cautivo forzando la puerta de aquella cárcel.

Como llegó el obstinado visitante has-

ta la pieza contigua á la que ocupaba el Sr. Irimendez, fué cosa de que el mismo canchero no supo darse cuenta. Sin duda el intruso conocía al dedillo la distribución de la casa, y casi á brazo partido, reforzando sus argumentos verbales con otros en que entraba por mucho el vigor muscular, hallábase ya á punto de pasar el Rubicón, rompiendo bruscamente la inviolable clausura de aquel enterrado en vida.

Y lo que era de esperar: llegó á oídos del Sr. Irimendez la voz, conocidísima para él, del caballero, y sin vacilar abrió la puerta, diciendo con la más perfecta naturaleza:

—Pasa, Carlos; no he querido salir, suponiendo que vendrías esta misma tarde. Te esperaba.

Quedóse estupefacto el doméstico al oír aquellas palabras, y se hizo á un lado para dejar que el visitante traspusiera el umbral de la sagrada puerta.

Tampoco el llamado Carlos esperaba tan suave recibimiento, y bien lo demostró su semblante, pues quedó mirando á su amigo con expresión de sorpresa y piedad.

Por su parte Irimendez, después de ofrecer á Carlos un asiento y ocupar el otro, se expresó en estos términos:

—Cuando nada me dices... debe ser porque el asunto se habrá arreglado á medida de mis deseos. Gracias, querido Carlos, te aseguro que se me ha quitado un enorme peso del alma, pues temía que aquel miserable buscara un subterfugio para eludir el encaro. Tu has cumplido como bueno...; y a te dije que me negaba á toda transacción... ¿Y cuándo? ¿Mañana? ¿En qué sitio? ¿A qué hora?

Aquellas preguntas quedaron sin respuesta. Carlos continuaba mirando á su amigo sin comprender el sentido de sus palabras, y no sabía de qué medios valerse para encauzar la razón del pobre demente, trayéndole al terreno de las confidencias íntimas sobre asuntos reales y efectivos...

Tal empresa parecía superior á sus fuerzas, y consideraba que solo un médico práctico, conocedor de las enfermedades del cerebro, sería capaz, á fuerza de tiempo, paciencia y observación (y además, con problemático resultado) de curar al bueno de Irimendez.

Pero le aguardaba una nueva sorpresa. No bien comenzó á hablar, intentando llevar á la realidad á aquella especie de sonámbulo, pásose éste la mano por los ojos, miró luego en torno, como si en efecto saliese de un sueño y le interrumpió diciéndole:

—No prosigas... Sé lo que vas á declararme ¡que estoy loco! ¿no es eso? Pues bien, soy un loco voluntario, consciente... y nada te agradezco tus buenos deseos de volverme á la razón... Además, serían inútiles tus tentativas, porque no quiero ser razonable. Oyeme con calma: Yo estoy haciendo el viaje de vuelta.

—¿El viaje de vuelta?

—Sí, ¿de qué te admiras? La vida del hombre es un viaje, más ó menos largo, con su estación de salida, que es la cuna, y su estación de término ó llegada, que es el sepulcro.

—¿Nadie anda dos veces ese camino! Lo que se deja atrás no vuelve á aparecer... ¡Siempre adelante! ¡Y con qué tristeza se recuerdan aquellos deliciosos paisajes, aquellas perspectivas llenas de encanto, aquellos horizontes limpios, despejados, risueños, llenos de luz...

Probad el Licororo de Henri Garnier y C.

cuando comienzan ya á aparecer en el camino místicos y melancólicos eriales, nubes en el cielo, cerrazón en el horizonte.!

«Y con qué pena amarguísima se piensa en que jamás volverán á recrearse nuestros ojos en aquellos jardines seductores, por los cuales atravesamos rápidamente en edad juvenil ¡Aquellos jardines ¡ay! donde las hadas del amor nos brindaron con placeres inefables; donde las aladas ilusiones revolotearon como mariposas en torno de nuestras frentes, nunca pensativas; donde se respiraba el dulce ambiente de la esperanza!

«Y la experiencia adquirida? me dirás... Maldita experiencia que hace exclamar al hombre: ¡Si pudiera volverme atrás, á mi juventud perdida, y lo pasado, pasado!.. Se aprende cuando ya no puede utilizarse esa odiosa experiencia de la vida; cuando se aproxima uno á la estación de término...

«Pues bien, yo he conseguido... ¡envíame, Carlos! he conseguido retroceder, emprendiendo el viaje de vuelta. ¿Me dirás que esto es una locura? Sea; no pienso entrar en discusiones contigo; lo evidente para mí es que estoy haciendo el viaje de vuelta.»

Carlos, que escuchaba con creciente asombro á su amigo, se atrevió á preguntarle:

—Pero desdichado... ¿Cómo te imaginas hacer ese imposible viaje de vuelta?

—Tú lo has dicho; imaginádomelo. Para eso es preciso haber educado convenientemente *la loca de la casa*. Yo siempre fui dado á soñar despierto, y merced á un maravilloso esfuerzo de voluntad he conseguido hacer tan intensas, tan sugestivas las imágenes creadas en mi cerebro, que apenas hay diferencia entre esas imágenes fingidas y las reales.

«Quince años hace que he comenzado á remontar el curso de mi vida pasada, retrocediendo á las épocas felices de muchacho. Ignoro lo que ha pasado en el mundo durante ese tiempo, y no quiero saberlo, ni me importa, porque yo *no vivo en esta época*. Vas á conocer mi sistema.

RAMIRO BLANCO.

(Concluirá).

De todo un poco.

LA BIBLIOTECA

Hemos recibido el número 99, año I de este importante periódico bimensual, científico, literario y artístico.

Consta de tres hojas con 32 páginas encuadernables.

Precio de suscripción: 1 peseta al mes. Administración: Reina, 45, principal, Madrid.

El número de *Alrededor del Mundo* del jueves 17 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente: Lisboa monumental.—Por qué se depositan monedas en las primeras piedras de los edificios y por qué se pone una bandera en las casas nuevas.—El sentido del olfato en los insectos.—El Robinson de Fuenterrabía.—Cementerios de elefantes.—El silbido y la digestión.—Bufones y bufonas de la corte española.—Las mareas y la Luna.—Las confidencias de un cantante de ópera (Lo que dice Eduardo de Reszke).—Los coches, automóviles y carros de Madrid (Datos interesantes).—Compañías que han arruinado á naciones.—Los leucocitos y las medicinas, y las acostumbradas secciones de Preguntas y Respuestas, Averiguador Universal, Recetas y Recreos, etc.

Además, publica este número el primer pliego encuadernable de la interesantísima novela de Max Pemberton, «La Ciudad Inexpugnable.» Precio, 20 céntimos número. — 2'50 pesetas suscripción trimestre. — Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Un libro nuevo

Entendiendo que el medio para que todo individuo sea necesario á sus semejantes, está en cultivar y aumentar sus conocimientos, ya sean científicos, literarios, recreativos, etc., creemos de utilidad poner á nuestros lectores al corriente de algunas curiosidades que más llaman la atención en la actualidad. Ocupa puesto preeminente *El lenguaje*

de los sellos, que viene á suplir con grandísima ventaja á los ya conocidos y que ha de reportar muchos beneficios, no solamente á particulares, sino á comerciantes y diplomáticos. La curación y manera de evitar la tuberculosis con pequeños gastos y grandes seguridades. La manera de tirarse al agua y sobrenadar cuanto tiempo queramos sin riesgo de ahogarse, utilizando el acetileno como salvamento de naufragos. Los ejercicios llevados á cabo por el andarrín Charbonnel, campeón de Francia, que recorre 50 kilómetros en tres horas, dando lugar estos ejercicios á poner de manifiesto cómo todos, á fuerza de voluntad, podemos llegar á dominar los secretos de andar. La manera de usar el bastón como terrible arma defensiva, y muchas más curiosidades recreativas, muy dignas de fijar la atención. En la música están haciendo furor el vals Boston, la polka *Les Fils á Papa* y unos populares aires andaluces del maestro Hernández. En bordados también hay mucho que admirar y son infinitos los preciosos dibujos y modelos que se presentan.

También para el historiador hay curiosidades donde puede recrear sus aficiones. Pero interminable se haría este artículo si fuese á enumerar todo lo que en estas días ocupa atención preferente de políticos, literatos, artistas, hombres de ciencia, industriales y hasta en los hogares, y creemos ver á nuestros lectores diciendo que para enterarse de esto es necesario suscribirse á gran número de periódicos y revistas y emplear en su lectura un tiempo del que la mayoría no puede disponer; por lo que nos apresuramos á indicarles que nada más erróneo, puesto que todo esto pueden consultarlo y verlo en más de mil figuras, con sólo gastarse 6 reales en el «Almanaque Bailly-Bailliere ó Pequeña Enciclopedia de la Vida Práctica para 1904», libro elegantemente impreso y magníficamente ilustrado en negro y colores, en el cual tienen cabida todos los ramos del saber humano.

En su parte de interés material, lleva todo almanaque como regalo una participación en el núm. 26317 de la lotería nacional de Navidad, un bono prima dando derecho á un seguro gratuito de 1.000 pesetas, bonos de rebaja para comprar en varios establecimientos; etc., y además reparte entre los favorecidos por la suerte gran número de regalos, tales como estuches para guardar el reloj, relojes de bolsillo, botellas de vino de Jerez y aceites, conejos gigantes, mapas, instrumentos y piezas de música, etc., etc.

Sección Oficial

El «Boletín» del 16 publica: Resoluciones de la Comisión provincial en asuntos electorales.

Edicto del alcalde de Graña de Torrehermosa anunciando la subasta de alumbrado por medio de gasolina.

Otro del Alcalde de Usagre declarando la vacante de secretario de aquel Ayuntamiento.

Otros edictos administrativos y judiciales de escaso interés.

Relación nominal de los industriales declarados fallidos.

Sección Regional.

La guardia civil del puesto de Barcarrota ha formulado denuncia contra seis vecinos de la expresada villa por estar cortando encinas en la dehesa de Montegorrino.

La guardia civil del mismo punto ha detenido á varios vecinos por haber hurtado bellotas en la dehesa Reyerta.

Crónica Local

La llegada del Rey.

Desde las primeras horas de la tarde inmensa muchedumbre invadió el andén del ferrocarril. A las seis y media la multitud compacta ocupaba por completo todas las dependencias de la estación, los andenes, y extendiase á lo largo de la vía formando una inmensa paralela de carne humana que estrujándose hor-

riblemente, esperaban la llegada del monarca.

Para las siete y diez minutos se anunció ésta y hasta las ocho menos cuarto no apareció el tren real en los andenes.

Don Alfonso asomóse á la portezuela de un carruaje, y saludó á la multitud que le aclamaba.

El elemento oficial le vitoreó. Inmediatamente después subieron á cumplimentarle comisiones del Ejército, Diputación provincial, Gobierno civil, Audiencia, Cabildo Catedral, Ayuntamiento y otras.

El Rey recibió afectuosamente á éstas, con toda la brevedad que requería su corta parada en esta estación.

A los diez minutos, arrancó el tren, vitoreándose nuevamente al Rey.

El andén quiso engalanarse y... la verdad no resultó. La iluminación de acetileno á más de ser pobre, estaba colocada tan antiestéticamente, que parecía más bien la de una velada de un pueblo, que no la necesaria y conveniente á un acto como el de ayer. Respecto al ornato... corramos un velo; y que nos dispense la Comisión encargada de esto.

Nota. Para colmo de desdicha, en el escudo de Badajoz que se había adornado con follaje y luces, de una manera primitiva, se le prendió fuego por el *po tent gas* y hubo necesidad de destruir el adorno. ¡Vaya por Dios!

GALLARDO.

Los periódicos de modas de toda Europa recomiendan exageradamente para la temporada de invierno, como lo mejor de lo mejor, el café torrefacto de «La Estrella».

Aquí lo venden Muñoz Torrero, 13 y 15; Arias Montano, 12 y Cooperativa Militar.

Teatro Lopez de Ayala

Anoche se representó el drama lírico *La cara de Dios*, obra que tiene situaciones de gran efecto.

La Sra. Sanford procuró interpretar discretamente su papel, que no se adapta mucho á sus facultades como artista. El dúo del segundo acto lo cantaron bien la Sra. Sanford y el Sr. Hervás.

Tanto este como los Sres. Sola, Rodrigo y Peña dieron vida á los tipos de Ramón, Eleuterio, Doroteo y Eustaquio.

Las Sras. Navarro y Castillo supieron cumplir.

El primer acto es á nuestro juicio el que resultó mejor ejecutado, distinguiéndose en él los Sres. Sola y Rodrigo.

Cabello abundante, lustroso y ondulado se adquiere inmediatamente con el PETROLEO SANSON.

Con motivo del paso de S. M. el Rey por la estación férrea llegaron ayer, procedentes de Madrid, los inspectores de policía Sres. Custoy, Antonio Perez Caro, éste último el importante capturador de los Humberts.

De paso para la próxima ciudad de Elvas, y para incorporarse á la comitiva régia pasó por esta capital el exministro liberal D. Amós Salvador, acompañado de su hijo y varios correligionarios.

Farmacia de Sto. Domingo

Agua de Colonia.—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro, sin envase, 3'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballeros, de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantales de goma.—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal ó glicero-fosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Mignel, Sto. Domingo 14, Badajoz.

La Comisión provincial ha declarado nulas las elecciones municipales verificadas en Olivenza y en Llera: incapacitado para ser concejal del Ayuntamiento del primer punto á D. Javier Navarro Arteaga y válidas las elecciones de Quintana, Campillo, Los Santos y Medellín.

Desestimar una reclamación de don Jorge Baredó, pero sin llegar á conocer del expediente electoral de Cordovilla.

Declarar incapacitado á D. Antonio Bonito, para el cargo de concejal de Villanueva del Fresno.

El hundimiento de una cueva-asilo de golfos madrileños ha puesto de manifiesto la falta de protección del Gobierno para los desheredados de la fortuna.

¿Por qué no han de tener esos infelices albergue seguro y café de «La Cubana» del que se vende; Francisco Pizarro, 15 y Moreno Neito 1?

¿Quién responde de la vida de los golfos muertos y heridos en la cueva hundida?

Entre las personas que venían acompañando al Rey, tuvimos el gusto de saludar al simpático redactor de el *Heraldo de Madrid*, Sr. García Plaza.

Dolores de cabeza. — Desaparecen en cinco minutos por violentos que sean con la **Cefatina Roselló**.—Farmacias y Droguerías: Depósito: Farmacia doctor D. Ricardo Camacho, Plaza de la Constitución.

JUICIO POR JURADOS DEL DIA 16

Sección 2.ª

Procesado, José Sanchez Alvarez, vecino de Hornoschos.

Delito, Incendio.

Fiscal, Sr. Zugasti.

Defensor, Sr. Gimenez.

Procurador, Sr. Berriga.

El Fiscal, retiró la acusación.

Se arrienda

una casa con estantería y mostrador en la calle Concepción Baja, núm. 52 (esquina á la de Benegas).

Para tratar, con su dueño, calle Santa Ana, núm. 15.

MODAS

RAFAELA LINARES

Sombreros y confecciones para señoras y niños. Ricos modelos franceses todas las semanas. Guantes fantasía, cinturones, estolas, capas y faldones de cristianar, desde el modesto al más elevado. Gran gusto y economía en las reformas. 81, Calle de SAN JUAN, 81-BADAJOZ.

Servicio telegráfico

Congreso.

Madrid 18 (4).

En la sesión celebrada anoche por el Congreso, aprobóse el presupuesto de Agricultura, después de aceptar algunas enmiendas y desechar otras.

El diputado republicano Lletget, combatió la subvención á la Transatlántica, demostrando que no hay motivos para otorgar dicha subvención.

Consejo de ministros

Madrid 18 (4 10).

En el Consejo de ministros celebrado ayer fueron aprobados varios expedientes de poca importancia.

Se acordó aplazar hasta el domingo próximo la sesión permanente.

La cuestión de confianza no se planteará hasta después que sean aprobados los presupuestos.

El asunto Dreyfus

Madrid 18 (4 15).

Telegrafían de París manifestando que se asegura en los círculos políticos que se rehabilitará á Dreyfus y se le nombrará teniente coronel de un regimiento de infantería.

Desórdenes

En Monzón—Tamarite—han ocurrido desórdenes por la cuestión de consumos.

No se sabe todavía si hay que lamentar algunas desgracias.

Badajoz: Tip. de Antonio Arqueres

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapsos de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con **Real Privilegio de invención** (patente número 27.791) del ortopédico de Madrid

Don Jerónimo Farré Gamell.

Sorprendente caso de curación de una hernia escrotal del tamaño de tres peras conseguida á los ocho meses de usar nuestro aparato. El herniado tiene 69 años de edad.

Blanca (Murcia 28 Febrero 1903.)

Sr. D. Jerónimo Farré Gamell.

MADRID.

MUY SEÑOR MÍO Y DE MI MAYOR CONSIDERACIÓN: Esta tiene por objeto manifestarle el resultado del aparato que usted me construyó para la hernia que tenía en la ingle derecha.

Con fecha 17 de Marzo del año último de 1902, me colocó el aparato, y el día 18 por la tarde salí con el tren correo para esta su casa. Como usted sabe que la hernia era muy voluminosa, cuando me quitaba el aparato por las noches se bajaba al escroto; pero ya en el mes de Septiembre observé que se bajaba pocas veces, y desde el mes de Noviembre no ha vuelto á bajar más, advirtiéndole que por la tarde me quitaba el aparato y no me lo ponía hasta el día siguiente, y algunas veces se pasaba el día sin ponerlo. Hoy me encuentro perfectamente curado, sin conocer que tal bulto he tenido, y muchas veces no me pongo el aparato y toso fuerte y nada me sucede, gracias á Dios, y si me pongo el aparato es porque nada me molesta.

Le doy estas explicaciones para su satisfacción, y queda á sus órdenes este su más afectísimo, seguro servidor, q. b. s. m.,

CAYETANO PABRA.

Su casa, Núñez, 4.

NOTA. Tenemos la autorización del interesado para hacer uso de esta carta, sin cuyo requisito la casa jamás publica el nombre de ningún cliente.

El representante de dicho reputado ortopédico estará en BADAJOZ solamente los días 19 y 20 del actual hospedado en el HOTEL PARIS, donde recibirá do once á una y de tres á seis.

Todas las consultas son gratis.

Para construir un aparato respondiendo siempre de sus efectos, es necesaria la presentación ó reconocimiento previo de la persona herniada, pues los mecanismos deben ser distintos según la clase y desarrollo de la hernia. Por eso no admitimos el encargo de ninguno sin examinar antes el padecimiento.

Rechazar todo braguero de remesa, pues á ellos se deben la mayoría de las muertes por estrangulación, cuyo accidente desgraciado casi siempre se produce por la mala comprensión de dichos bragueros desarrollada en puntos que convenia dejar libres y en dirección contraria á la que exigía la naturaleza de la hernia. Es éste un hecho tan conocido, que difícilmente podrá citarse un solo estrangulado que no usara alguno de esos bragueros fabricados al por mayor.

Fijense en eso los médicos y el público.

Dando aviso, dicho representante pasará á domicilio.

En Madrid puede consultarse con el inventor, **D. Jerónimo Farré Gamell**, en su Gabinete, calle de Juan de Mena, núm. 23, 1.º, desde donde se envía gratis el folleto á quien lo solicita.

No dejar de visitar la preciosa Exposición de Fotografía y Ampliaciones al claro oscuro y al pastel que tiene instalada el fotógrafo

ABELLO

EN SU ESTABLECIMIENTO

7 y 9, San Juan, 7 y 9.

En la Fotografía
DRL
SR. OLIVENZA
Calle de Francisco Pizarro, n.º 10

se acaba de recibir un gran surtido de más de 20.000 tarjetas modernistas para retratos al platino, en varios tamaños.

Nadie puede competir en clase ni en precios con los trabajos de esta casa: todo el mundo conoce la especialidad que tiene este Establecimiento en instantáneas de niños y buenas ampliaciones, éstas se hacen á los mismos precios que las que mandan de Barcelona, teniendo la ventaja de poderlas sacar directas del original, si se quiere, pero siempre siendo el pago al contado.

Linea regular y rápida de vapores
DE LA
COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION
El vapor español de primera clase
CABAÑAL

saldrá del puerto de HUELVA el día 25 de Diciembre con destino á Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, San Feliú de Guisola, Marsella y Génova.

Admite cargas y pasajeros para dichos puertos y se despacha calle Almirante Hernandez Pinzón, 46 y 48, por su con-signatario **Thomas Morrison y C.ª Ld. Huelva.**

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el pasaje. Camarotes amplios y cómodos.

Tartana
Se vende una con atalajes muy en cuenta.
Calle de Francisco Pizarro, 10, fotografía.

Taller de Tapicería
de
Luciano de Santiago
Arias Montano 15, (antes Sal)
BADAJOZ
A BADAJOZ, SU PROVINCIA Y PORTUGAL.

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, á precios sumamente baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prentitud, esmero y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

Santa Catalina
En la sociedad titulada «La gran Peña» y establecida en Santa Catalina, se sirven todos los días
Ostras del Cantábrico á 1'25 pesetas la docena.
Raciones de patatas fritas á la inglesa á 0'25 pesetas la ración.
Sandwich ó repiros, para automovilistas, de salchichón ó jamón á 20 céntimos sin manteca y á 25 céntimos con manteca.
Paquetes de caramelos menta y limón á 25 céntimos de peseta el paquete.
Queso de «La Estrella»

Diariamento
se reciben generos de fantasia para la temporada de invierno, y los modelos de abrigos y sombreras.
Dolores Ruiz de Fuente.
Bravo Murillo, 5, Badajoz.
NOTA.—Hacen falta oficiales.

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD.

Plaza de Lopez de Ayala, núm. 3 (Palacio de Montero).—Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 12 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones, que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigilados por un Inspector, y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por demás fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TRIFUNDO y con larga práctica en la enseñanza.

Espacioso é higiénico local.—Médicos honorarios.

Para conocer más detalles pidanse al Director Sr. Francisco Aced.

Resúmen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1903 y Septiembre de 1902.

Matriculas de honor 22

RESUMEN GENERAL	Número de exámenes.	Tanto por ciento que representan.
Sobresalientes.....	31	16
Notables.....	46	23
Buenos.....	15	7
Aprobados.....	122	51
Suspensos.....	6	3
	200	100

Los aprobados en general representan el 97 por ciento de los exámenes verificados.

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

DE **RAMALLO Y SALAS**

5 y 6.—Plaza de la Soledad.—5 y 6

BADAJOZ

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bonitos y caprichosos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y niqueladas, de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero y rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la Capital.

Pidanse precios. Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACIÓN A LA PROVINCIA

LA AMUEBLADORA.

3 Y 7, MORENO NIETO, 3 Y 7

(antigua calle de Sta. Catalina ú Obispo)

Grandes existencias en toda clase de muebles espejos y camas de hierro.

Camas de matrimonio con barra dorada desde **38 pesetas.**

Elegantes cortinajes.

Precios sin competencia.

JULIO MARTINEZ

